
 

  1  

 
COMITATO DEGLI ITALIANI ALL’ESTERO DELLA SCOZIA E IRLANDA DEL NORD 

32 Melville Street, Edinburgh EH3 7HA
comitesniscot@gmail.com 

 
 

Verbale della Assemblea Ordinaria del Com.It.Es. della Scozia e Irlanda del Nord in data 6 Settembre 2023 –    
ore 18:30 (BST)  

La riunione si è tenuta a mezzo di videoconferenza tramite piattaforma Zoom con possibilità per tutti i Consiglieri 
ed i partecipanti di prendere parola ed intervenire in tempo reale alla discussione.  

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale assemblea del 14 giugno 2023; 

2. Discussione e approvazione Bilancio Preventivo 2024; 

3. Discussione e approvazione eventuali progetti presentati anno 2023; 

4. Ripresentazione progetto Sostegno Psicologico redatto nel corso del 2022; 

5. Discussione residuo fondi progetto “Riqualificazione Professionale”: restituzione fondi o 

riscrittura progetto? 

6. Progetto “Reportage della Comunità Italiana nel Regno Unito” (Mirko Ricci): stato del 

progetto e candidature spontanee di volontari per il progetto; 

7. Regolamento 

8. Incontro con Associazioni italiane sul territorio da tenersi il 19/09/2023 presso la sede dell’Istituto 

Italiano di Cultura a Edimburgo; 

9. Varie ed eventuali 

 
 

PRESENTI ASSENTI GIUSTIFICATI ASSENTI NON GIUSTIFICATI 

Giuseppina Arzillo (GA) Giuseppe Ragona (GR)  

Michela Calcagni (MC)   

Laura Landi (LLa)   

Wilmer Ricciotti (WR)   

Laura Leuzzi (LLe)   

Maria Zelinda Faccenda 
(MZF) 

  

 

La seduta si apre alle 18:30. 

È presente anche la Vice-commissario amministrativo consolare Stefania Langiu come rappresentante del 
Consolato di Edimburgo. È presente anche la consigliera CGIE Elena Remigi. Preso atto dell’assenza giustificata del 
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Segretario Giuseppe Ragona, si procede come da legge, alla nomina di un sostituto temporaneo nella persona del 
consigliere più giovane, Laura Landi.  

 

1) Approvazione Verbale Assemblea del 14 Giugno 2023 

Nessun commento da parte dei partecipanti all’Assemblea. 

Votanti 6. 

Voti a favore 5.  

Astenuti 1. 

Voti contro 0. 

Il verbale dell’Assemblea del 14/06/2023 viene approvato. 

 

2) Discussione e approvazione Bilancio Preventivo 2024 

Il tesoriere WR illustra all’Assemblea la bozza del bilancio preventivo 2024. Le spese sono state preventivate 
basandosi sulle spese dell’anno precedente, tuttavia la previsione di spesa diminuisce da £8300 a £6300. Nello 
specifio come segue: 

£166 per manutenzione sede e traslochi nel 2023, voce azzerata per il preventivo 2024; 

£250 arredamento e macchine d’ufficio nel 2023, £100 previsione per il 2024; 

£113.29 cancelleria e spese minute d’ufficio nel 2023, £200 previsione per il 2024; 

£334 internet e abbonamenti nel 2023, £400 previsione per il 2024; 

£150 spese tenuta conto bancario nel 2023, £50 previsione per il 2024; 

£1300 viaggi nel 2023, £950 per lo stesso numero e tipologia di viaggio previsione per il 2024; 

£0 spese elemento di segreteria nel 2023, £600 previsione per il 2024; 

£3000 spese per manifestazioni culturali, ricreative e sportive nel 2023, £2000 previsione per il 2024; 

£1000 Spese finalizzate per l’integrazione nella società locale nel 2023, £1000 previsione per il 2024; 

£1000 spese finalizzate per attività informative nel 2023, £1000 previsione per il 2024. 

 

Capitolo spese del presidente: le spese sono state aggiornate tenendo conto dell’attualizzazione dei costi che 
passano da £847 a £929 a copertura dei costi per la riunione del comitato dei presidenti e per la riunione annuale 
indetta dall’ambasciatore.  

GA chiede chiarimenti sulle spese conto bancario. WR risponde dicendo che al momento le spese di tenuta del 
conto corrente bancario ammontano a £10 pertanto è ragionevole preventivare una cifra di molto inferiore a 
quella dell’anno 2023. 

Votanti 6. 

Voti a favore 6.  

Voti contro 0. 
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3) Discussione e approvazione eventuali progetti presentati anno 2023; 

GA chiede spiegazioni a SL per non aver ricevuto indicazioni rispetto alle tematiche inerenti alla presentazione dei 
progetti. SL si informerà rispetto alla problematica, così come ER. 

LLa sottolinea che il ritardo nel reperimento delle informazioni potrebbe pregiudicare il finanziamento di progetti.  

GA ripropone all’attenzione dell’assemblea il progetto SPID.  

Leuzzi sostiene che non vi è alcuna contezza ufficiale sull’eliminazione dello SPID e che esistono molte 
problematiche inerenti all’ottenimento del codice fiscale, anche per i minori. Sarebbe intenzione di LLe 
ripresentare il progetto, per poter contare sulla presenza di INCA CGIL per chiarire anche punti inerenti il settled 
status.  

LLa fa presente che lo SPID non è una priorità del governo e teme che il progetto non sarà approvato. 

LLe ricorda ai presenti che altri Comites hanno avuto lo SPID approvato e che aggiungere un paragrafo su settled 
e pre-settled status – che cambieranno a breve - potrebbe incontrare i favori del ministero, senza incidere 
sull’impegno di spesa.  

WR si esprime a favore del progetto e rimarca che nonostante il governo abbia espresso giudizi poco felici sullo 
SPID non sembra esserci un’alternativa all’orizzonte e pertanto dovrà eventualmente ricadere sul MAECI l’onere 
di non procedere all’approvazione di un progetto che è importante per la comunità.  

LLe ricontatterà Inca per appurare la loro disponibilità a partecipare al progetto.  

Votanti 6. 

Voti a favore 6.  

Voti contro 0. 

 

Il consigliere D’Angelo si collega alle ore 19:03 salutando l’assemblea e scusandosi per non poter continuare a 
partecipare alla riunione. Informa di un’email mandata alla presidente e chiede di poter condividere 
successivamente tale documento, alle 19:06 lascia la riunione.  

 

MC epone brevemente i due progetti all’assemblea, i cui dettagli son stati condivisi per email. Si tratta di: 

• Moda made in Italy, in collaborazione con la rete degli studenti United Italian Society e 
• Walking through the stones, un progetto teatrale sulla tragedia dell’Andorra Star.  

 

Lle si esprime sul progetto di moda che ritiene molto interessante. Avanza tuttavia delle perplessità su quello 
teatrale a causa dei costi. LLe suggerisce la possibilità di chiedere un biglietto di ingresso per poter ridurre 
l’importo richiesto e avere più possibilità di ottenere un finanziamento almeno parziale. Chiede inoltre se c’è la 
possibilità di invitare uno storico ai reading. LLe chiede delucidazioni sui costi SIAE messi a bilancio nel progetto. 

MC spiega che i costi son giustificati dal numero di attori, che son 5, più la regista e dal fatto che si tratta di due 
spettacoli, uno a Edimburgo e uno a Glasgow. MC spiega che con SIAE si intendevano i diritti d’autore per la 
trasmissione delle immagini delle opere durante gli spettacoli.   

GA invita alla votazione sui progetti, prima quello moda Made in Italy e successivamente Walking through the 
stones. Di seguito vengono riportati i risultati delle votazioni in sequenza: 
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Votanti 6. 

Voti a favore 6.  

Voti contro 0. 

 

Votanti 6. 

Voti a favore 6.  

Voti contro 0. 

 

4) Ripresentazione progetto Sostegno Psicologico redatto nel corso del 2022; 

GA ripercorre i punti salienti del progetto sostegno psicologico.  

LLe sottolinea che il track record del progetto era stato di estremo successo. 

LLa spiega che son state contattate le professioniste per sondarne la disponibilità anche quest’anno e che sembra 
esservi stata risposta affermativa. Farà comunque seguito con un’email formale per verificare anche eventuali 
aumenti dei costi, così come suggerito da GA, tenendone poi informata l’assemblea.   

GA fa presente che in caso di cambi di spesa sostanziali i progetti devono essere poi ripresentati all’assemblea.  

Votanti 6. 

Voti a favore 6.  

Voti contro 0. 

 

5) Discussione residuo fondi progetto “Riqualificazione Professionale”: restituzione fondi o 

riscrittura progetto? 

GA procede ad una ricapitolazione del progetto fin’ora realizzato e spiega la necessità di cambiare i criteri di 
allocazione delle borse. Va capito con il consolato se questo è possibile o i fondi vanno restituiti.  

SL chiede delucidazioni in merito all’attuazione del progetto.  

GA spiega che il bando è stato aperto, è stato effettuato lo screening delle domande e son state erogate le borse 
per i due aventi diritto. Spiega che la scarsa partecipazione è un problema di platea, per cui per ovviare a ciò i 
criteri per l’erogazione delle borse dovrebbero essere ampliati.  

LLa spiega la problematica nel dettaglio, evidenziano come si tratti di un progetto ereditato dal comites 
precedentemente in carica e di come sia stato impossibile modificare in maniera sostanziale i criteri di accesso al 
bando in questione, nonostante una serie di piccoli cambiamenti effettuati nella speranza di rendere il bando più 
appetibile.   

LLe chiede il residuale per capire quante altre borse di studio potrebbero essere coperte. 

WR sottolinea che le borse erogate al momento son state una, con un’altra in fieri. Il finanziamento residuale è di 
quasi £19mila, con una spesa attuale di circa £400.  

LLe sostiene che sia meglio restituire l’importo dal momento che i requisiti di accesso non possono essere 
modificati.  
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MC sostiene che sia necessario capire se i requisiti possono essere modificati.  

SL si offre di chiedere che margini ci sono per ritoccare i criteri di accessi benché ci viene richiesto di avere pazienza 
a causa delle lunghe tempistiche di risposta del MAECI. SL domanda se consideriamo ancora utile perseverare 
nella ripresentazione del progetto.  

Lla prende la parola spiegando che non puo’ dare una risposta esaustiva a tale domanda, in primis perché’ le 
persone tendono a non partecipare ad un bando se non ne possiedono i requisiti e inoltre sottolinea come sia 
difficile pensare di abbandonare l’unico progetto che è stato finanziato a fronte di zero finanziamenti erogati dal 
MAECI per altri progetti presentati dal Comites. Fa tuttavia presente che, in caso di riscrittura del progetto, avrà 
bisogno del supporto di un elemento di segreteria. 

MC dice che ci son stati dei feedback positivi e che il problema sembrano sempre essere i criteri di accesso.  

La votazione viene sospesa in attesa di maggiori informazioni da parte del MAECI.  

6) Progetto “Reportage della Comunità Italiana nel Regno Unito” (Mirko Ricci): stato del progetto e candidature 

spontanee di volontari per il progetto; 

GA ne riassume i punti salienti e chiede se ci sono volontari per aiutare MC nella gestione dello stesso. LLe si offre 

volontaria. MC dice che non vi era stata risposta nella chat comune. LLe ribadisce la propria disponibilità.  

MC aggiorna l’assemblea sul progetto, nello specifico riguardo alle tematiche, 8, su cui verranno incentrate le 

puntate da registrare. Il progetto andrà avanti fino almeno all’estate 2024.  

7) Regolamento; 

WR suggerisce un’assemblea prima della fine dell’anno con una sua proposta sul regolamento in tale sede. 

8) Incontro con Associazioni italiane sul territorio da tenersi il 19/09/2023 presso la sede dell’Istituto 

Italiano di Cultura a Edimburgo; 

GA spiega che son stati mandati gli inviti ai contatti presenti in archivio. L’incontro si terrà alle 17:30. Si invitano 

tutti i membri a partecipare. 

LLe dice che è stata contattata da alcune associazioni e si è stupita di esser stata messa a conoscenza solo in tale 

occasione della data definita per l’incontro con associazioni e non dal Comites. Ha constatato che le 17:30 è 

considerato troppo presto per un incontro extra lavoror durante la settimana. Suggerisce che si possa inserire 

nell’invito una frase riguardo a nuovi eventi in futuro.  

GA spiega che l’idea di partenza è che vi sia questo primo incontro al momento. L’incontro e l’orario son vincolati 

alle sedi e alle istituzioni coinvolte. Sarebbe interessante sapere se le associazioni gradirebbero degli incontri in 

presenza con cadenza più regolare.  

MC si chiede se è possibile che il consolato mandi un reminder cosicché le associazioni possano essere più spronati 

a fornire un RSVP. Sottolinea che è importante iniziare un contatto e se possibile fare anche un secondo incontro. 
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LLE si offre di continuare a tenere i rapporti con le associazioni di cui è a conoscenza. Ci tiene a ribadire di quanto 

l’orario sia poco felice per consentire un’ampia partecipazione e si offre di verificare via email se vi sono altre 

adesioni. 

LLa chiede spiegazioni sulle persone contattate.  

MC dice che al momento ha dato risposta affermativa all’incontro solo Italian Scotland. 

 

9) Varie ed eventuali 

ZR chiede delucidazioni in merito ai due progetti presentati da MC. MC specifica che non si tratta di un progetto 
di fundraising. MC spiega che si tratta di un progetto su Edoardo Paolozzi e pertanto ZR spiega che son stati scritti 
dei libri molto interessanti su Paolozzi. MC spiega che viene richiesto un finanziamento extra per il progetto. ZR 
sostiene che non otterremo un finanziamento così elevato e che sarebbe più opportuno chiedere un 
finanziamento meno elevato anche se apprezza il tentativo.  

MC e LL discutono dei costi e dei criteri di assegnazione degli stessi, facendo presente entrambe che non abbiamo 
chiare indicazioni da parte del MAECI a riguardo.  

LLa parla dell’idea del progetto stelle italiane a Armagh da tenersi possibilmente durante la settimana della lingua 
italiana nel mondo e che inciderebbe sul capitolo di spesa “manifestazioni culturali” messe a bilancio per l’anno 
2023 e per cui esiste un residuale di spesa. L’assemblea si dice favorevole e attende ulteriori dettagli per email.  

ER ci ringrazia dell’invito e ci informa che a giugno è finalmente partito il lavoro del CGIE dopo un anno di stallo. 
Parla anche a nome del consigliere GDA e ribadisce di essere entrambi a disposizione per un pieno supporto e per 
battersi per far avere ai Comites i fondi per continuare a esistere.  

Con GDA hanno chiesto di far parte di un gruppo di lavoro CGIE sull’integrazione Europa e Brexit ed è stato 
effettuato un primo incontro. Ci viene richiesto di contattarli in caso di qualsiasi richiesta o per evidenziare 
qualsiasi criticità di cui fossimo a conoscenza sul territorio. Uno dei temi che il gruppo di lavoro intende affrontare 
in maniera organica è la possibilità di voto alle elezioni europee.  

GA vorrebbe fare altri incontri riguardo ai temi di settled e pre-settled. ER si vorrebbe attivare a breve per un 
nuovo incontro intercomites sul tema.  

 

La riunione viene sciolta alle 20:14. 

 

 La Presidente        La Segretaria facente veci 
 Giuseppina Arzillo       Laura Landi 
 


